
 

 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ALTO TIETÊ 

 

RREESSUUMMOO      EEXXEECCUUTTIIVVOO      ddaa      AA  TT  AA  1 

Aos vinte dias de abril de 2011 reuniram-se no Auditório do CONSEMA, situado Av. 2 

Prof. Frederico Hermann Júnior, 345-Prédio 6, 1º andar, São Paulo-SP, os 3 

Conselheiros, representantes e convidados do CBH-AT, para tratar da pauta, 4 

conforme Ofício de Convocatória CBH-AT nº 76/2011.  5 

O Presidente Francisco Nascimento de Brito, "Chico Brito" (Prefeitura de Embu) 6 

abriu a reunião dando as boas vindas. Solicitou inclusão de pauta referente aos 7 

temas: construção do site do Comitê, e a nova dinâmica de articulação dos 8 

Subcomitês com o Comitê. Foi aprovado. Na Ata da última reunião consta que as 9 

Deliberações pendentes foram pautadas para a presente reunião. Rui Brasil 10 

(Secretaria de Saneamento e Recursos Hídricos) sugeriu que a Ata completa, 11 

contendo o inteiro teor de cada reunião seja arquivada na Secretaria para ser 12 

utilizada quando houver necessidade, esclarecendo eventuais dúvidas, sendo 13 

enviada apenas esta Ata síntese, que deverá ser objetiva registrando os 14 

resultados da reunião, e eventualmente alguns posicionamentos, com bom senso. 15 

Houve concordância.  16 

Foi aprovada por unanimidade a Deliberação CBH-AT No. 09 de 20.04.2011 que 17 

trata da alteração  de estrutura e funcionamento das Câmaras Técnicas do CBH-18 

AT.  19 

Foi aprovada por unanimidade a Deliberação CBH-AT No. 10 de 20.04.2011 que 20 

estabelece o cronograma da cobrança pelo uso da água na bacia hidrográfica 21 

do Alto Tietê para os anos de 2011 a 2012. 22 

Foi aprovada por unanimidade a Deliberação Ad Referendum CBH-AT No. 07 de 23 

13.04.2011 que trata da prorrogação do prazo para entrega dos projetos FEHIDRO 24 

do ano de 2011. Esta prorrogação será válida para os três segmentos que 25 

compõem o CBH-AT e sua comunicação deverá ser reforçada enfatizando a 26 

importância dos segmentos apresentarem projetos. 27 

O Presidente encaminhou proposta de reunião tendo como pauta a 28 

recomposição das Câmaras Técnicas e as alterações em sua dinâmica de 29 

funcionamento.  30 

Da participação da Fundação Agência da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê-FABH-31 

AT auxiliando a elaboração de projetos para empreendimentos captarem 32 

recursos financeiros do FEHIDRO, principalmente as Prefeituras que não dispõem 33 

de recursos humanos com técnicos especializados, houve concordância que 34 

ainda a FABH-AT não dispõe de estrutura suficiente porém o Comitê deverá 35 

trabalhar para que isso se torne realidade, de toda sorte Francisco Toledo Piza, 36 

Diretor Presidente da FABH-AT disse que se colocou à disposição das prefeituras 37 

para  analisar o conteúdo e a forma de seus projetos. 38 
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A Deliberação CBH-AT No. 08 de 20.04.2011, corrigindo a minuta da Deliberação  39 

CBH-AT de 31.03.2011, que aprova o calendário para as eleições de Comitê do 40 

Alto Tietê e dos Subcomitês, referentes aos cargos titulares e suplentes em 41 

vacância, para o mandato 2011 a 2013 e dá outras providências, foi colocada 42 

em pauta para debate, Nelson Pedroso (AGDS) apresentou nova proposta 43 

visando não estender os prazos devido ao histórico do processo eleitoral 44 

registrando pequena procura de entidades pleiteantes.  Foi aprovada a proposta 45 

original da Deliberação CBH-AT No. 08 de 20.04.2011 por 16 votos contra 8. 46 

Da construção do site do Comitê, registraram várias sugestões. Quanto ao 47 

conteúdo : Legislação de recursos hídricos, Deliberações. Lincks para a Fundação 48 

Agência de bacia, os cinco Subcomitês e até mesmo de outros Comitês, outros 49 

assuntos pertinentes e afetos aos recursos hídricos, material para pesquisa, revista 50 

eletrônica, relação dos representantes que compõem o colegiado e seus 51 

contatos, acesso aos projetos FEHIDRO aprovados, imagens, mapas, fotos, base 52 

de dados para download, convites para eventos de interface com os recursos 53 

hídricos, ferramenta de comunicação on line e campo para acesso exclusivo, on 54 

line, aos membros do Comitê. O site deve também objetivar transparência nas 55 

informações do Comitê, público. Deverá ter uma equipe responsável pela 56 

qualidade da comunicação. Foram citados como exemplo de bons sites : ANA, 57 

CNRH e CBH-PCJ e CONSEMA com seus clippings digitais. Foi alertado que é 58 

muito importante planejarem um programa de manutenção do site. A 59 

navegação deve ser amigável utilizando plataforma acessível aos cidadãos. O 60 

Presidente enfatizou a necessidade do site garantir fácil acesso à população, 61 

gestão da informação garantindo a qualidade e atualização das informações, 62 

para tanto será necessário uma equipe de profissionais especializados. Foi  criado 63 

um Grupo de Trabalho que deverá rapidamente elaborar um Termo de Referência 64 

contendo as diretrizes necessárias para a construção do site. Compõe o GT:  CRH, 65 

Secretaria Executiva do Comitê e FABH-AT. Os Conselheiros deverão enviar via e-66 

mail sugestões para elaboração do Termo de Referência, que será apresentado 67 

em plenário para discussão e aprovação. Silvio (SABESP) solicitou disponibilizar o 68 

TR do projeto de comunicação já existente para usarem referência. O Presidente 69 

disponibilizou. 70 

Referente ao item dinâmica de articulação entre as várias instâncias do Comitê e 71 

Subcomitês foi constituído um colegiado composto das Diretorias dos Subcomitês 72 

e do Comitê, que se reunirá bimestralmente. Quanto a função não substituirá a 73 

soberania da plenária do Comitê ou dos Subcomitês, ou de suas Câmaras 74 

Técnicas. Rui Brasil propôs realização de um Seminário para os colegiados do 75 

Comitê e dos Subcomitês dando amplo conhecimento ao Plano de Bacia  do 76 

Alto Tietê como um dos principais instrumentos de gestão da política de recursos 77 

hídricos, o Vice-Presidente Miron Rodrigues da Cunha (CDPEMA) lembrou que a 78 

revisão do Plano de bacia ainda não tinha sido publicada, e deveria ser 79 
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publicado. Maria Emília, Secretária Executiva (Cetesb) respondeu que o tomador 80 

do projeto só recentemente apresentou a documentação restante para receber 81 

a última parcela do recurso FEHIDRO junto ao Agente Financeiro e agora poderá 82 

ser publicado. Edson José de Barros (Prefeitura de Guarulhos) disse que quando 83 

teve a experiência de coordenar o Protocolo do Alto Tietê pelo Subcomitê 84 

Cabeceiras percebeu a distância entre o Subcomitê e o Comitê, o que muitas 85 

vezes faz com que os representantes regionais não estejam presentes, sugeriu 86 

então estabelecerem controle de participação objetivamente estabelecido. 87 

Roberto Terassi (ACISE) cumprimentou o Presidente pela iniciativa de aproximar 88 

mais o Comitê dos Subcomitês e acrescentou que diante disso seria muito 89 

importante providenciarem meios para capacitação dos integrantes do Comitê e 90 

dos Subcomitês a fim de que possam ter plena ciência da importância do papel 91 

que desempenham enquanto gerenciadores da política de recursos hídricos da 92 

bacia do Alto Tietê e suas subbacias. O Presidente apreciou proposta de 93 

realização do Seminário e encaminhou para análise pelo colegiado constituído, 94 

em reunião a ser agendada para o mês de maio, após o que será submetido 95 

para Deliberação do plenário. Pelo item de pauta informes, houve vários 96 

comunicados, que se encontram na Ata de inteiro teor, destacando que no dia 97 

anterior no Palácio dos Bandeirantes o Governador Geraldo Alckmin assinou 98 

simbolicamente os contratos de convênio com os 17 projetos FEHIDRO do CBH-AT. 99 

Na ocasião reafirmou o apoio ao trabalho dos Comitês de Bacia como gestores 100 

da política de recursos hídricos no Estado de São Paulo. Gilmar Mangueira 101 

(Prefeitura São Bernardo do Campo) informou que também no dia anterior na 102 

reunião do CRH os Prefeitos indicaram representando o segmento Município para 103 

o Conselho de Orientação do Fundo Estadual de Recursos Hídricos-COFEHIDRO o 104 

Prefeito de Cajamar Daniel Ferreira da Fonseca como titular e o Prefeito de São 105 

Bernardo do Campo Luiz Marinho como suplente. O Presidente informou que 106 

tramita na Assembléia Legislativa projeto de configuração para região 107 

metropolitana, fundamental para aos interesses da bacia e encaminhou para 108 

que a Secretária Executiva providencie uma apresentação desse projeto, quando  109 

o Comitê poderá se posicionar, e da mesma forma, assim que houver mais dados 110 

compilados, uma apresentação do plano de Governo da Macrometrópole 111 

Paulista de aproveitamento dos recursos hídricos, além dessas também entrará na 112 

agenda de apresentações o Hidroanel Viário, já apresentado no Subcomitê 113 

Billings-Tamanduateí.  114 

A Secretária Executiva do Comitê coordenou a confecção desta Ata que está 115 

em conformidade com a Ata completa, taquigrafada por Dartan Gravina. 116 


